

CPOCI-23-2025

Jueves 3 de marzo del 2025

Comunicado de prensa con respuesta institucional UCR

Estimable colega:

Ante el hecho aislado y particular que se vivió durante la Semana de Bienvenida a clases del primer semestre del 2025 en la Universidad de Costa Rica, a la cual se le llama Semana B, y en la que sucedió una situación que involucró a un grupo de estudiantes de una asociación y a representantes de un movimiento civil, aclaramos lo siguiente.

La UCR siempre se ha caracterizado por ser un espacio de pluralidad y de libertad de expresión, y es un centro de estudios superiores comprometido con el respeto a la diversidad de pensamiento, el debate crítico y el ejercicio responsable de la libertad de expresión.

La UCR respeta el derecho de todas las personas a manifestar sus ideas, siempre dentro del marco de la normativa institucional, del respeto mutuo y utilizando las vías administrativas abiertas para la solicitud de permiso de uso del espacio dentro de cualquier facultad.

Asimismo, aclaramos que la Semana B es un espacio organizado por el movimiento estudiantil, gestionado por las asociaciones de estudiantes y otras agrupaciones del movimiento estudiantil.

Ante esta situación, la UCR, como institución pública de educación superior, rechaza cualquier forma de violencia o exclusión, y fomenta la convivencia respetuosa y el intercambio de ideas, dentro del marco de respeto a los derechos humanos.

Esta Universidad reitera su compromiso con la construcción de espacios de diálogo, en los que todas las voces puedan ser escuchadas de manera respetuosa y constructiva, para procurar el entendimiento que necesitamos en la construcción de una sociedad pluralista.

Finalmente, la UCR aclara que cualquier persona o grupo que considere que sus derechos han sido vulnerados puede recurrir a los canales institucionales establecidos para interponer las gestiones correspondientes.

Esta universidad cuenta con mecanismos internos para atender y analizar situaciones que puedan afectar la sana convivencia dentro de las distintas sedes universitarias, y se trata de una labor que busca garantizar que sus espacios sean inclusivos, respetuosos y abiertos a la diversidad.

La UCR continúa firme en su compromiso con la educación pública y el pensamiento crítico. Reiteramos nuestra disposición a fortalecer el diálogo constructivo dentro de la comunidad universitaria y fuera de ella, con el fin de que Costa Rica sea un país en el que todas y todos podamos convivir en armonía.

Atentamente: Dr. Marlon Mora Jiménez, director de la Oficina de Comunicación Institucional (OCI UCR).
Contacto: marlon.mora@ucr.ac.cr / Tel. 2511 1196.